

## **RAPPORT D'ACTIVITE 2021**

Au 1<sup>er</sup> janvier 2021, l'association comptait 57 adhérents à jour de cotisation et plus de 11800 abonnés sur sa page Facebook.

Au cours de l'année 2021, elle a pris en charge 129 chiens errants abandonnés y compris les 49 chiens toujours à sa charge fin 2020, et 94 chats.

Les animaux sont répartis comme suit : 49 femelles, 28 mâles et 52 chiots (12 femelles, 4 mâles et 34 nouveau-nés euthanasiés). Comme toujours on constate que les femelles, adultes ou chiots, sont les plus abandonnés, d'où la certitude qu'une campagne massive de stérilisations améliorerait grandement le problème de surpopulation et d'errance.

Concernant les chats 49 étaient déjà pris en charge en 2020, auxquels se sont rajoutés 45 abandons, majoritairement des chatons dont 4 nouveau-nés euthanasiés.

La ville de Punaauia n'a aucune fourrière en service, l'association comme toutes celles du territoire ne dispose pas de refuge et les familles d'accueil ne sont pas suffisamment nombreuses pour absorber les abandons. C'est pour ces raisons que nombre d'animaux suivis par l'association sont en errance, principalement dans la zone industrielle de la Punaruu, une des zones d'abandon traditionnelles de l'île de Tahiti.

Si elle ne peut malheureusement pas limiter les abandons, l'association peut au moins limiter les naissances au sein des chiens et chats en errance. Afin d'empêcher leur surmultiplication IMTA fait stériliser toutes les femelles et les chats mâles et femelles. A l'heure actuelle il n'y a encore 3 femelles en errance sur sa zone d'action qui ne sont pas encore stérilisées, ainsi que 1 chatte et quelques chats.

Pour l'année 2021 l'association a fait stériliser 141 chiens (112 femelles et 29 mâles), ainsi que 122 chats (79 femelles et 43 mâles)

A la fin de 2021 il restait 23 chiens dans la ZI Punaruu et 13 en famille d'accueil, en attente d'adoption. Egalement 36 chats sont toujours errants, certains depuis des années, et 9 en famille d'accueil en attente d'adoption.

Fin 2021 :

- 23 chiens restaient sur zone
- 13 étaient en famille d'accueil en attente de leur famille d'adoption
- 42 ont été adoptés
- 16 adultes ont disparu (présumés morts)
- 1 adulte est décédé
- 1 adulte a été euthanasié car dangereux et agressif
- 34 chiots ont été euthanasiés, trouvés morts ou décédés après leur prise en charge

Fin 2020 l'association avait environ 49 chats réguliers à sa charge, suivis, nourris et stérilisés (à part une poignée de sauvages récalcitrants). Avant de faire stériliser les chats adultes, un test Felv/Fiv est pratiqué et les chats porteurs d'une de ces maladies très contagieuses sont euthanasiés, ceci afin de ne pas propager les maladies graves au sein de la population féline en errance.

En 2021 ce sont 45 nouveaux chats qui ont été abandonnés sur les deux zones de nourrissage de l'association (ZI Punaruu et mairie de Punaauia). Actuellement 9 sont en famille d'accueil. Au cours de l'année 38 ont été adoptés (15 adultes et 23 chatons)

Cette année encore les adoptions restent assez rares, même s'il y en a eu plus que l'année précédente. Les familles d'accueil doivent s'inscrire dans la durée et cela les décourage. Certains proposés à l'adoption attendent plus d'un an leur adoptant.

L'association continue de penser que la stérilisation et l'identification (rendue obligatoire conformément à l'arrêté 48 CM du 9 janvier 2004 entré en application le 1<sup>er</sup> janvier 2007) sont capitales pour améliorer la condition animale. Tous les animaux adultes proposés à l'adoption sont stérilisés et les chats sont en plus testés négatifs à la leucose féline et au sida du chat (FIV/FELV). La stérilisation des chiots mâles et femelles et des chatons mâles et femelles adoptés est programmée avec l'adoptant et intervient avant toute reproduction. Elle est incluse dans les frais d'adoption et l'association tient à jour les rendez-vous futurs à programmer. Tous chiots et chatons adoptés au cours de 2021 par le biais de l'association, et arrivés à maturité sexuelle ont été opérés et identifiés.

Pour 2021 l'association a dépensé un peu plus de 4.6M FCP chez les vétérinaires contre 2.7M FCP en 2020.

Cette forte augmentation est imputable au nombre de stérilisations effectuées, la majorité pour aider des familles de Tahiti à faire opérer leurs animaux. L'association a en effet pu aider de nombreuses personnes puisque 100 des 141 stérilisations de chiens concernent des animaux avec propriétaires. Idem pour les chats, 100 des 122 stérilisations effectuées concernent des chats ayant des propriétaires.

Cela a été possible grâce à d'importants dons d'un particulier, à la fondation Brigitte Bardot, et à la subvention accordée par le FDVA pour 2021. Lorsque l'association a du financement elle consacre le maximum de son budget à l'aide aux familles.

Un autre projet aurait pu être réalisé avec le contrat de ville auquel Punaauia était favorable et pour lequel une subvention a été accordée. Malheureusement l'autre partenaire sollicité a repoussé la prise de décision indéfiniment si bien qu'il a fallu annuler le projet de stérilisations sur un quartier social de Punaauia.

### **Prévisionnel pour 2022 :**

Si l'année 2021 a été exceptionnelle en terme de dons financiers, cette année ne sera pas aussi faste. Le particulier ayant très largement contribué en 2021 ne renouvellera pas en 2022. La fondation Brigitte Bardot, très sollicitée, n'accorde d'aide financière que de temps en temps. Le plan de relance du gouvernement n'est pas accessible aux territoires d'Outremer, réservé aux DROM.

Reste de Fond de Développement pour la Vie Associative (FDVA) auquel bien sûr l'association fera appel.

Malgré tout, l'association termine l'année avec un solde positif grâce aux derniers versements du particulier donateur et pourra continuer quelque temps à aider les familles à faire opérer leurs animaux.

La stérilisation est une priorité pour toutes les associations du territoire, et l'essentiel des fonds vient d'initiatives privées. La part de subvention d'Etat est faible, et c'est bien dommage car le problème de surpopulation canine et féline concerne toutes les communes. Malheureusement chaque fois qu'un budget communal est alloué à la cause animale c'est

uniquement pour capturer et euthanasier. Non seulement cela ne responsabilise pas les propriétaires d'animaux, mais en plus cela coûte cher, les frais de capture, euthanasie et incinération étant supérieurs à ceux d'une stérilisation.

Marie, Christine BOUTILLIER, présidente de l'association IMTA

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'Marie, Christine BOUTILLIER', written in a cursive style.